

MARCOS 11

División por Párrafos de las Traducciones Modernas

UBS ⁴	NKJV	NRSV	TEV	NJB
La Entrada Triunfal en Jerusalén 11:1-11	La Entrada Triunfal 11:1-11	El Domingo de Ramos 11:1-10 11:11	La Entrada Triunfal en Jerusalén 11:1-3 11:4-5 11:6-10 11:11	El Mesías entra a Jerusalén 11:1-11
La Maldición de la Higuera 11:12-14	Se seca la Higuera 11:12-14	La Maldición de la Higuera 11:12-14	Jesús maldice a la higuera 11:12-14a 11:14b	La Higuera estéril 11:12-14
La Limpieza del Templo 11:15-19	Jesús limpia el Templo 11:15-19	La Limpieza del Templo 11:15-19	Jesús va al Templo 11:15-17 11:18 11:19	La Expulsión de los Comerciantes del Templo 11:15-19
La Lección de la Higuera 11:20-25	La Lección de la Higuera seca 11:20-24	El Significado de la Higuera seca 11:20-24 11:25	La Lección de la higuera 11:20-21 11:22-25	La Higuera se seca: Fe y Oración 11:20-25
Omite el versículo 26	Perdón y Oración 11:25-26	Omite el versículo 26	Omite el versículo 26	
La Autoridad de Jesús es cuestionada 11:27-33	El Cuestionamiento de la Autoridad de Jesús 11:27-33	Sobre la Autoridad de Jesús 11:27-33	La Pregunta acerca de la Autoridad de Jesús 11:27-28 11:29-30 11:31-33a 11:33b	La Autoridad de Jesús es cuestionada 11:27-33

CICLO DE LECTURA TRES (de [“Seminario de Interpretación Bíblica”](#)) *SIGUIENDO LA INTENCIÓN ORIGINAL DEL AUTOR A NIVEL DE PÁRRAFO*

Esto es un comentario guía de estudio, que significa que usted es el responsable de su propia interpretación de la Biblia. Cada uno de nosotros debe caminar en la luz propia. Usted, la Biblia y el Espíritu Santo son prioridades en esta interpretación y no debe sustituirse por ningún comentario.

Lea el capítulo de una sola vez. Identifique los temas. Compare las divisiones de tema con las cinco traducciones modernas. Las divisiones de los párrafos no son inspiradas, pero son la clave para seguir la intención original del autor, que es el elemento central de la interpretación. Cada párrafo tiene solamente un tema.

1. Primer párrafo
2. Segundo párrafo
3. Tercer párrafo
4. Etc.

PARALELOS EN LOS EVANGELIOS SINÓPTICOS

- A. La Entrada Triunfal fue una señal profética significativa, Jesús fue proclamado como el Mesías prometido. Es un paralelo de Mateo 21:1-11; Lucas 19:29-44; Juan 12:12-19.
- B. Hay un aspecto paradójico en la Entrada Triunfal. Obviamente, Jesús cumplía con la predicción de Zacarías 9:9; el clamor (es decir, la liturgia de los Salmos) de la gente fue la confirmación de Su Mesianismo. Sin embargo, debemos recordar que estos Salmos Hallel eran utilizados para dar la bienvenida a los peregrinos que cada año llegaban para celebrar la Pascua. El hecho de que se aplicaran a una persona en particular es lo singular de este evento, lo cual se percibe claramente en los comentarios de los líderes religiosos.
- C. En Marcos 11:15-19 encontramos la limpieza del Templo, la cual podría ser una segunda limpieza realizada por Jesús. La primera se narra en Juan 2:15. No acepto la opinión de la crítica literaria, quien considera ambos hechos como uno solo. Aunque hay un problema con la unificación cronológica de los Evangelios Sinópticos y el Evangelio de Juan, todavía lo considero más adecuado dadas las diferencias entre ellos para conservar los dos relatos, uno al inicio de su ministerio, y otro al final. Esto podría explicar la creciente y temprana contienda de los líderes religiosos de Jerusalén. Esta limpieza es un paralelo de Mateo 21:12-16; Lucas 19:45-47.
- D. La maldición de la higuera es obviamente una referencia al Judaísmo. Es el paralelo de Mateo 21:18-19; Lucas 19:45-48.
- E. La higuera seca (Marcos 11:20-25) es un paralelo de Mateo 21:19-22; Lucas 21:37-38.
- F. La autoridad de Jesús es cuestionada (Marcos 11:27-12:12), ¡Su autoridad es el asunto teológico clave! Es un paralelo de Mateo 21:23-46; Lucas 20:1-19.

ESTUDIO DE PALABRAS Y FRASES

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:1-10

¹Comienzo del evangelio de Jesucristo, el Hijo de Dios.² Sucedió como está escrito en el profeta Isaías: “Yo estoy por enviar a mi mensajero delante de ti, el cual preparará tu camino”.³ “Voz de uno que grita en el desierto: “Preparen el camino del Señor, háganle sendas derechas”.⁴ Así se presentó Juan, bautizando en el desierto y predicando el bautismo de arrepentimiento para el perdón de pecados.⁵ Toda la gente de la región de Judea y de la ciudad de Jerusalén acudía a él. Cuando confesaban sus pecados, él los bautizaba en el río Jordán.⁶ La ropa de Juan estaba hecha de pelo de camello. Llevaba puesto un cinturón de cuero, y comía langostas y miel silvestre.⁷ Predicaba de esta manera: “Después de mí viene uno más poderoso que yo; ni siquiera merezco agacharme para desatar la correa de sus sandalias.⁸ Yo los he bautizado a ustedes con agua, pero él los bautizará con el Espíritu Santo”.⁹ En esos días llegó Jesús desde Nazaret de Galilea y fue bautizado por Juan en el Jordán.¹⁰ En seguida, al subir del agua, Jesús vio que el cielo se abría y que el Espíritu bajaba sobre él como una paloma.

11:1 “Betfagué” El nombre significa “casa de higueras” o “lugar de higueras no maduras”. Estaba situada en la loma que apuntaba hacia Jerusalén, llamada Monte de los Olivos. En la literatura rabínica es un suburbio de Jerusalén. Estaba cerca al camino principal de Jericó utilizado por los peregrinos.

- **“Betania”** El nombre significa “casa de dátiles”. Juan 11:18 dice que se ubicaba a cinco kilómetros al sureste de Jerusalén, en el camino a Jericó y que era el hogar de Marta, María y Lázaro. Durante las tres fiestas principales anuales (véase Levítico 23) los habitantes de Jerusalén y sus alrededores compartían sus casas con los peregrinos. Jesús se hospedaba allí cuando estaba en Jerusalén (véase Marcos 11:11; Mateo 21:17).

- **“...junto al monte de los Olivos”** Estos dos pueblos pequeños estaban ubicados en la misma colina (como a 6 kilómetros de distancia), y era conocido como el Monte de los Olivos.

- **“...envió a dos de sus discípulos”** Probablemente Pedro fue uno de ellos, y recordó este evento a Juan Marcos.

11:2 “Tan pronto como...” Vea la nota en Marcos 1:10.

- **“...un burrito”** Este hecho es un cumplimiento profético (véase Génesis 49:11; Zacarías 9:9). Los asnos eran

una montura común para los reyes judíos (esto era común para los otros reyes del Antiguo Cercano Oriente, véase las tablas de Mari y la épica sumeria del Gilgamesh). El pollino cumpliría las profecías reales (solamente el rey podía montar en el pollino el cual nadie antes había montado), y su tamaño y edad indicaban que venía “en son de paz”. En la Segunda Venida, el Señor aparecerá en un caballo blanco, como el Rey de Reyes y Juez del Universo (véase Apocalipsis 19:11-16). Los rabinos reconocieron estas profecías Mesianicas, y se preguntaron si Israel era digno, aunque fuese por un día, cuando el Mesías vendrá en la nube de gloria, y si no, un día como quiera vendrá montado en un asno.

Tema Especial: Mulas/Burros

- “...en el que nunca se ha montado nadie” El asno real no podía ser montado por nadie, solo por el rey. Un ejemplo de este poderoso símbolo aparece cuando Salomón monta el asno de David (véase 1ra. Reyes 1:33).

11:3 “Si” Es una ORACIÓN CONDICIONAL DE TERCERA CLASE que expresa una posible acción.

- “**El Señor lo necesita...**” A veces es difícil determinar en el relato del Evangelio si Jesús utilizaba su visión profética o si había prefigurado personalmente algunos eventos (véase Marcos 14:12-16).

He aquí un uso raro de *kurios* en Marcos, como un título aplicado a Jesús (véase Marcos 7:28; 11:3). Ya que la palabra podría significar “maestro” o “dueño” puede referirse al dueño del pollino. Sin embargo, el contexto implica que se refiere a Jesús. El significado teológico consiste en la forma del AT para referirse a YHWH (véase Marcos 11:9) con el nombre de *Adon*, que en hebreo significa “dueño”, “maestro”, “Señor” o “marido”.

Tema Especial: El Nombre del Señor

Tema Especial: Señor (kurios)

Tema Especial: Los Nombres de Dios, D.

- “...y en seguida lo devolverá” No sabemos a ciencia cierta si esto es un comentario de los discípulos sobre el pollino o es parte del mensaje de Jesús. Hay muchas variantes en diversos manuscritos griegos dada la ambigüedad de la frase.

Para “en seguida” ver la nota de Marcos 1:10.

11:5 “...algunos de los que estaban allí” El paralelo de Lucas 19:33 tiene “dueños”.

11:7 “...pusieron encima sus mantos” El manto funcionaba como cojín o manta para la montura. Sus colores pudieron haber dado un aspecto festivo o de un desfile (es decir, el desfile de la realeza).

11:8 “Muchos tendieron sus mantos sobre el camino...” ¿A quiénes se refiere la palabra “muchos”? Si es a los discípulos entonces se trata de un gesto para indicar la realeza de Jesús (véase 2da. Reyes 9:13) Esto es sorprendente si se trata de la gente de Jerusalén, porque ellos lo hacían cada año para evitar dañar al asno en el duro camino. Posiblemente habían oído de Jesús, y reconocieron su singularidad.

- “...otros usaron ramas que habían cortado en los campos” Juan 12:13 afirma que eran ramas de palmeras, que crecían en el Monte de los Olivos (véase Josefo). Aparentemente eran un símbolo de victoria o triunfo (véase Apocalipsis 7:9). Los habitantes de Jerusalén efectuaban anualmente este ritual en la fiesta de los Tabernáculos y la Pascua, para el grupo de peregrinos que llegaba a la ciudad. Este año, la profecía del rey Mesianico se había cumplido.

Aunque el acto simbólico se realizaba durante la fiesta de los Tabernáculos (véase Levítico 23:13-20), estas palmas eran mucho más grandes que las usuales. Las palmas que aquí se utilizaron eran más pequeñas y se pueden comparar con la costumbre moderna de lanzar pétalos de rosas a la novia mientras camina hacia el altar. Estos tres hechos

1. la manta sobre el lomo del animal
2. las mantas sobre el camino
3. las palmas sobre el camino

señalan que honraban a Jesús como el Mesías que había de venir (ver Salmo 2), Davídico (ver 2da. Samuel 7; 1ra. Crónicas 17).

11:9 “...gritaban” Al parecer, la liturgia de Marcos 11: 9-10 formaba parte de las festividades anuales. Tenían implicaciones nacionalistas relevantes (es decir, pudo haber sido una costumbre aramea para evidenciar el “poder del rey”). Sin embargo, como esto se hacía cada año, los romanos no se sentían amenazados por ellos. Pero ese año encontraron su cumplimiento particular en Jesús de Nazaret. ¡Lo que antes había sido una liturgia se tornó en una revelación!

- **“¡Hosanna!”** La palabra hebrea significa “dadle la bienvenida”, y formaba parte del Salmo Hallel 118:25, que todos los años se entonaba a la llegada de los peregrinos a Jerusalén. Literalmente significaba “sálvanos ahora” (véase 2da. Samuel 14:4; 2da. Reyes 6:16), no obstante se había transformado en un saludo tradicional.

- **“¡Bendito el que viene en el nombre del Señor!”** Es una cita del Salmo 118:26. Fue uno de los Salmos Hallel (113-118) citados en la fiesta de la Pascua. El Salmo 118 tenía profundas implicaciones Mesiánicas (véase Marcos 11:22). El paralelo de Lucas 19:38 tiene “Bendito el Rey que viene en el nombre del Señor”. ¡La liturgia anual se había convertido en una profecía cumplida!

Tema Especial: “El Nombre” de YHWH

Tema Especial: Bendición

11:10 “...el reino venidero de nuestro padre David” Esto tiene implicaciones nacionalistas (véase 2da. de Samuel 7; Oseas 3:5). Uno podría preguntarse si era la liturgia anual o tal vez fue añadida para referirse a Jesús en particular. Podría ser una referencia a Zacarías 9:9. Mateo 21:5 señala esta profecía en particular; mientras el paralelo de Lucas 19:39 indica la gravedad del enojo de los fariseos cuando la frase fue atribuida directamente a Jesús.

Tema Especial: Títulos del AT de Aquel Ser Especial que Viene

- **“¡Hosanna en las alturas!”** La frase puede significar

1. alabanza al Dios del cielo
2. que el Dios del cielo lo salve (es decir, Jesús)

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:11

¹¹Jesús entró en Jerusalén y fue al templo. Después de observarlo todo, como ya era tarde, salió para Betania con los doce.

11:11 “El Templo” Esta palabra (*hieron*) se refiere a toda el área del templo, no únicamente al Santuario principal (el Lugar Santísimo y el Lugar Santo).

Tema Especial: Tabernáculo Diagrama

- **“...como ya era tarde”** Habían caminado 40 kilómetros desde Jericó. Es posible que el área del Templo estuviese casi vacío. Jesús quiso que todos viesen el acto simbólico de la limpieza y restauración del Templo para el cumplimiento de su primer propósito dado por Dios.

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:12-14

¹²Al día siguiente, cuando salían de Betania, Jesús tuvo hambre. ¹³Viendo a lo lejos una higuera que tenía hojas, fue a ver si hallaba algún fruto. Cuando llegó a ella sólo encontró hojas, porque no era tiempo de higos. ¹⁴“¡Nadie vuelva jamás a comer fruto de ti!”, le dijo a la higuera. Y lo oyeron sus discípulos.

11:12 Jesús uso una necesidad común (es decir, la comida) como oportunidad para dar un poderoso mensaje sobre el Juicio y el rechazo.

11:13 “Una higuera” Recuerde que el significado del nombre de la ciudad de Betfagé significa “casa de higos”.

Obviamente, en la zona había muchos árboles de este fruto.

- **“...hojas”** Entre los comentaristas hay mucha discusión en torno a esta higuera, y el porqué Jesús se acercó a ella:

1. estaba en un lugar sombreado y ya tenía hojas; por lo tanto, posiblemente tenía algunos higos pequeños
2. las hojas indicaban la promesa, pero no el cumplimiento, tal como sucedía con Israel
3. Jesús no estaba buscando higos, sino los frutos tiernos que algunas veces se comían (véase F.E. Bruce en *“Respuestas a preguntas”*, página 56 o en *“Dichos Difíciles de la Biblia”*, páginas 441-442)

Creo que se trata de un acto simbólico de juicio (véase Lucas 13:6-9), como la limpieza del Templo, del judaísmo de los días de Jesús, el cual tenía su base en Jerusalén. Esto anticipaba la destrucción en el 70 d.C. en manos del general romano (posteriormente emperador) Titus y el juicio escatológico sobre ellos por su incredulidad en Jesús. (véase Marcos 11:14).

- **“...no era tiempo de higos”** No era temporada de higos. Era la época de la Pascua y por lo general para este tiempo ni siquiera habían salido las hojas. Esta frase muestra la naturaleza simbólica de este evento. Note que Jesús lo dijo en voz alta para que los discípulos lo oyeran. Con frecuencia, Israel era simbolizado con una higuera (aunque también con un viñedo, véase Jeremías 29:17; Oseas 9:10; Joel 1:7; Miqueas 7:1-6). El hecho de que el árbol tuviese muchas hojas indica que pudo haber tenido frutos. ¡Pero no así Israel! Este relato de la higuera se divide en dos secciones con la limpieza del Templo en medio para indicar que se refiere al Juicio divino sobre el sistema religioso judío del primer siglo y sus líderes (tal como lo fue la limpieza del Templo). No está claro si la condena se refería a toda la nación de Israel o sólo a los líderes usurpadores (es decir, los saduceos que habían comprado sus cargos a los romanos). El juicio sobre Israel se enfatiza en Lucas 13:6-9; Marcos 12:1-12.

10:14 ¡Esto es un juicio duro y permanente!

[Tema Especial: Expresiones Griegas para Eternidad](#)

[Tema Especial: Juzgar, Juicio y Justicia](#)

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:15-18

¹⁵Llegaron, pues, a Jerusalén. Jesús entró en el templo y comenzó a echar de allí a los que compraban y vendían. Volcó las mesas de los que cambiaban dinero y los puestos de los que vendían palomas, ¹⁶y no permitía que nadie atravesara el templo llevando mercancías. ¹⁷También les enseñaba con estas palabras: “¿No está escrito: ‘Mi casa será llamada casa de oración para todas las naciones’? Pero ustedes la han convertido en ‘cueva de ladrones’.” ¹⁸Los jefes de los sacerdotes y los maestros de la ley lo oyeron y comenzaron a buscar la manera de matarlo, pues le temían, ya que toda la gente se maravillaba de sus enseñanzas

11:15 “...entró en el templo” Esto se refiere específicamente a la corte de los gentiles, donde los comerciantes tenían sus puestos de venta (los cuales eran propiedad de la familia del Sumo Sacerdote). El Evangelio de Juan habla de una primera limpieza (véase Juan 2:13 en adelante). ¡Jesús no siempre era la persona amable que pensamos!

Este acto retó la autoridad de los saduceos, al igual que para los fariseos fueron las demostraciones de los peregrinos y las expresiones de la Entrada Triunfal. Tales hechos condenaron a Jesús a muerte (véase Marcos 11:18).

- **“...comenzó a echar de allí a los que compraban y vendían”** Esto puede ser una alusión a Zacarías 14:21, “En ese día no habrá ningún cananita (es decir, comerciante) en la casa del Señor de los Ejércitos”.

- **“...a los que compraban y vendían”** Estos comerciantes representaban la familia del Sumo Sacerdote, quien había comprado tanto a los sacerdotes como los derechos de concesión a Roma (es decir, al menos desde el 30 d.C. en adelante. Creo que Jesús fue crucificado en el 34 d.C.).

- **“...los que cambiaban dinero”** El impuesto del Templo era de medio siclo (véase, Éxodo 30:13). En los tiempos de Jesús sólo existía el siclo de Tiro. Los peregrinos lo cambiaban por 1/24 de su valor.

- **“...los que vendían palomas”** El sacrificio para los pobres, leprosos y mujeres era una paloma. El precio normal se triplicaba en estos puestos de venta. Aún cuando los peregrinos traían de sus hogares sus propios

animales, por lo general los sacerdotes les encontraban algún defecto y les exigían comprar otro animal.

11:16 “y no permitía que nadie atravesara el templo llevando mercancías” Esta frase es única de Marcos. La Corte de los Gentiles había llegado a ser un atajo entre la ciudad y el Monte de los Olivos. Habiendo perdido así su propósito religioso original como el lugar donde se reunían las naciones para adorar a YHWH. (véase la oración de Salomón en 1ra. Reyes 8).

11:17 “Mi casa será llamada casa de oración para todas las naciones” Esta es una nota de Isaías 56:7. Nos muestra el amor universal de Dios. Mateo, escribiendo a los judíos, deja fuera esta última frase.

- **“...cueva de ladrones”** Esta es una cita del famoso Sermón del Templo de Jeremías, donde se abordó el asunto de los rituales sin fe y la superstición religiosa (véase Jeremías 7:11). En nombre de la religión, se hacían enormes ganancias, a expensas de un lugar de quietud y oración para los gentiles.

El término “ladrones” podría significar “usureros”.

11:18 “Los jefes de los sacerdotes y los maestros de la ley...” Las familias adineradas controlaban la oficina del Sumo Sacerdote. Estos ya no estaban relacionados con el sacerdocio Aarónico, sino que era más bien un negocio que los romanos vendían al mejor postor.

[Tema Especial: El Sanedrín](#)

[Tema Especial: Los Saduceos](#)

- **“...los maestros de la ley”** Este liderazgo inició con Esdras. En los días de Jesús la mayoría de ellos eran fariseos. Ellos interpretaban los aspectos prácticos de la ley para el pueblo, particularmente lo relacionado con la tradición oral (es decir, el Talmud). El grupo tenía funciones similares a las del rabino moderno.

[Tema Especial: Los Escribas](#)

- **“...comenzaron a buscar la manera de matarlo”** Es un tiempo IMPERFECTO que puede significar “comenzar” (véase NASB, TEV), pero también implica que a partir de este momento, buscaban a Jesús para matarlo (véase NRSV).

Todos los verbos de Marcos 11:18 son IMPERFECTOS, se refieren a acciones que empiezan y se desarrollan durante la última semana de la vida de Jesús. Ciertos aspectos empezaron a repetirse. La Entrada Triunfal y la limpieza del Templo sellaron la suerte de Jesús, como Él sabía que sucedería.

[Tema Especial: Destrucción](#)

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:19

¹⁹ Cuando cayó la tarde, salieron de la ciudad.

11:19 Este versículo podría incluirse al párrafo de Marcos 11:15-18. Este es otro detalle ocular de Pedro. Este pequeño texto se narra de manera diferente en diversos manuscritos griegos (algunos lo tienen en PLURAL; y otros, en SINGULAR).

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:20-26

²⁰ Por la mañana, al pasar junto a la higuera, vieron que se había secado de raíz. ²¹ Pedro, acordándose, le dijo a Jesús: “;Rabí, mira, se ha secado la higuera que maldijiste!” ²² “Tengan fe en Dios”, respondió Jesús. ²³ “Les aseguro que si alguno le dice a este monte: ‘Quítate de ahí y tírate al mar’, creyendo, sin abrigar la menor duda de que lo que dice sucederá, lo obtendrá. ²⁴ Por eso les digo: Crean que ya han recibido todo lo que estén pidiendo en oración, y lo obtendrán. ²⁵ Y cuando estén orando, si tienen algo contra alguien, perdónenlo, para que también su Padre que está en el cielo les perdone a ustedes sus pecados.” ²⁶ Porque si vosotros no perdonáis, tampoco vuestro Padre que está en los cielos os perdonará vuestras ofensas.

11:20 “...al pasar junto” Tomaron la misma ruta de Betania hacia Jerusalén.

- “...vieron que se había secado de raíz” Esto era el indicativo del rechazo completo de Israel (véase Marcos 12:1-12) o al menos de su liderazgo actual.

11:21 “Pedro, acordándose, le dijo a Jesús...” ¡Pedro lo recuerda vívidamente!

11:22 “...respondió Jesús” Nuevamente, Pedro actúa como el vocero de lo que pensaban los discípulos.

- “**Tengan fe en Dios**...” Es un IMPERATIVO PRESENTE ACTIVO, y un tema común en los Evangelios. Fe, confiar y creer en YHWH (y Su Mesías) es la única esperanza para la humanidad caída. El sistema mundial actual y sus estructuras de poder no nos deben preocupar ni llamar la atención. ¡Dios está con nosotros y por nosotros. Mirémosle a Él, sólo a Él!

Este acto simbólico de juicio y rechazo afectó todo el sistema tradicional de creencias. ¡Sólo podemos imaginar cuán radical fueron las nuevas enseñanzas de Jesús y sus perspectivas para estos hombres judíos tradicionalistas del primer siglo! Jesús rechazó el templo de una manera poderosa y a la vista de todos (la manera que estaba funcionando) y a el liderazgo, tanto de saduceos como de fariseos (ambos liberal, Hillel, y conservador, shammai).

Existe una variante de un manuscrito griego que agrega en el griego PARTÍCULA CONDICIONAL *ei* (i.e., “si”) en MSS κ y D. Esto podría hacerla una ORACIÓN CONDICIONAL DE PRIMERA CLASE. Sin embargo, su presencia podría ser un modismo hebreo que denota una cita directa. Esto no está incluido en el MSS A, B, C, L, o W, ni tampoco en ninguna de las traducciones en Inglés usadas en este comentario. Probablemente vino de algún escriba que quería hacerlo exactamente como Lucas 17:6 o incluso como Mateo 21:21 (que tiene *ean* en lugar de *ie* de Lucas).

[Tema Especial: Creer o Confiar](#)

11:23 “Les aseguro...” Literalmente esto significa “amén”. Vea [Tema Especial: Amen](#)

- “...a este monte” Esto posiblemente era

1. una referencia literal al Monte de los Olivos (véase Zacarías 14:4)
2. una metáfora, como en Zacarías 4:7

Esta frase era una metáfora rabínica común para superar las dificultades.

El Antiguo Testamento utilizaba este tipo de lenguaje usual para describir la venida de YHWH (véase Miqueas 1:3-4; Habacuc 3:6). Él estaría disponible para toda la tierra porque las montañas estarían al ras (Zacarías 14:4), los valles se habrían llenado y los ríos y mares estarían secos, para que todos puedan acercarse a Él en Jerusalén. El Nuevo Testamento utiliza un lenguaje metafórico por la necesidad que la gente tiene de venir a Jesús, no a Jerusalén. En el Nuevo Testamento, “Jerusalén” en Palestina llegará a ser “la Nueva Jerusalén”, la Santa ciudad viniendo del cielo. El Nuevo Testamento ha universalizado las profecías del Antiguo Testamento relacionadas con la geografía de Jerusalén y Palestina.

[Tema Especial: Predicciones del Antiguo Testamento vs. Predicciones del Nuevo Testamento](#)

- “...al mar” Esto posiblemente sea una referencia al Mar Muerto, que se observa desde el Monte de los Olivos.

- “...sin abrigar la menor duda” La fe es un factor clave en la oración (véase Santiago 1:6-8).

- “...sin abrigar la menor duda (corazón)” Vea [Tema Especial: Corazon](#)

11:23-24 “...lo obtendrá” Esta afirmación debe equilibrarse con otras aseveraciones bíblicas sobre la oración. Es un buen ejemplo, de que no debemos usar un texto de prueba para decir “La Biblia dice eso, o esta es la regla”. La Biblia dice mucho más sobre la oración. ¡Lo peor que Dios puede hacer a la mayoría de los cristianos es contestar sus oraciones! Por lo general oramos por cosas equivocadas.

[Tema Especial: La Oracion Efectiva](#)

11:24 “...que ya han recibido todo lo que estén pidiendo” Hay una variación en el manuscrito relacionada con el tiempo del verbo *lambanō*- El AORISTO que expresa el cumplimiento esperado de un modismo hebreo,

aparece en MSS , α B, C, L y W. Aparentemente esto fue alterado por los escribas que usaron (1) un tiempo FUTURO, para compararlo con Mateo 21:22 (véase MSD y la Vulgata) o (2) un tiempo PRESENTE (véase MS A y la traducción armenia).

11:25 “Y cuando estén orando...” Estar de pie con los ojos abiertos y la cabeza y los brazos hacia arriba era la posición normal de oración; oraban como teniendo un diálogo con Dios.

- **“...si tienen algo contra alguien, perdónenlo”** Nuestro perdón hacia los demás es una evidencia; no la base para el perdón (véase Mateo 5:7; 6:14-15; 7:1-2; 18:21-35; Lucas 6:36-37; Efesios 4:32; Colosenses 3:13; Santiago 2:13; 5:9). ¡Quién no perdona nunca ha conocido a Dios!

- **“Si”** Es una ORACIÓN CONDICIONAL DE PRIMERA CLASE. Los creyentes a veces tienen envidia, pero al conocer a Dios en Cristo estas actitudes deben cambiar. ¿Si nosotros hemos sido perdonados, porque tratamos con desprecio y falsedad a las personas hechas a la imagen de Dios?

- **“...su Padre que está en el cielo”** Jesús hablaba arameo, por lo cual es posible que en muchos de los textos donde aparece el griego “*Pater*” originalmente se haya utilizado el arameo ABBA (véase Marcos 14:36). El término familiar “papito” o “papá” refleja la intimidad que Jesús tenía con el Padre. El hecho de que lo revelase a sus seguidores debería reflejar nuestra propia intimidad con nuestro Padre. La palabra “Padre” sólo es usado para YHWH en el Antiguo Testamento, sin embargo, Jesús lo usa de una manera frecuente y constante. Es una revelación aún mayor sobre nuestra relación con Dios por medio de Cristo.

[Tema Especial: Paternidad de Dios](#)

[Tema Especial: Cielos y el Tercer Cielo](#)

11:26 Este versículo no aparece en los manuscritos unciales griegos , α B, L y W. Esta incluido en las variantes de MSS A, D, K, X, la traducción Peshita y el Diatesarón (es decir, los cuatro Evangelios unidos en uno solo). Parece que un anciano escriba agregó esta frase de Mateo 6:15. Vea Bruce M. Metzger, *Un Comentario Textual en el Nuevo Testamento Griego*, pág. 110.

[Tema Especial: Critica Textual](#)

NASB (ACTUALIZADO) TEXTO: 11:27-33

²⁷Llegaron de nuevo a Jerusalén, y mientras Jesús andaba por el templo, se le acercaron los jefes de los sacerdotes, los maestros de la ley y los ancianos. ²⁸“¿Con qué autoridad haces esto?”, lo interrogaron. “¿Quién te dio autoridad para actuar así?” ²⁹“Yo voy a hacerles una pregunta a ustedes”, replicó él. “Contéstenmela, y les diré con qué autoridad hago esto: ³⁰ El bautismo de Juan, ¿procedía del cielo o de la tierra? Respóndanme.” ³¹Ellos se pusieron a discutir entre sí: “Si respondemos: ‘Del cielo’, nos dirá: Entonces, ¿por qué no le creyeron?’ ³²Pero si decimos: ‘De la tierra’, Es que temían al pueblo, porque todos consideraban que Juan era realmente un profeta.” ³³ Así que le respondieron a Jesús: “No lo sabemos”. “Pues yo tampoco les voy a decir con qué autoridad hago esto”.

11:27 “Llegaron de nuevo a Jerusalén...” Esto parece implicar que dejaron Jerusalén y pasaron la noche en Betania, probablemente con Lázaro, Marta y María.

- **“...andaba por el templo”** ¡Se imaginan cómo lo veían los comerciantes! Jesús no disimulaba o evitaba la confrontación. Este era el momento de mayor impacto sobre Jerusalén y su liderazgo.

- **“...los jefes de los sacerdotes, los maestros de la ley y los ancianos”** Esta es la designación completa para el Sanedrín. Era un cuerpo de oficiales compuesto por setenta miembros que gobernaban Jerusalén, salidos de la Gran Sinagoga en los días de Esdras. Lo formaban el Sumo Sacerdote y su familia, los escribas locales y los ancianos ricos e influyentes de la zona de Jerusalén.

[Tema Especial: El Sanedrín](#)

11:28 “¿Con qué autoridad haces esto?” Esta fue y es la pregunta crucial sobre Jesús. ¿De dónde obtuvo Su poder y autoridad para hablar y actuar de esa manera? ¡Jesús no encajaba en el modelo que ellos esperaban para lo que el Mesías de YHWH haría y diría!

Tema Especial: Autoridad

11:29 Con frecuencia, Jesús usaba la técnica de una segunda pregunta cuando trataba con personas que intentaban confundirle o atraparle (véase Marcos 2:6-9, 19, 25-26; 3:23-24; 10: 3, 37-39; 12:14-16). ¡Él era receptivo a ellos si ellos lo eran con Él! (véase Marcos 11:33).

11:30 “El bautismo de Juan, ¿procedía del cielo o de la tierra?” Jesús contesta su pregunta con otra pregunta relacionada con el rechazo de ellos a Juan el Bautista. Realmente ellos no buscaban la verdad (véase Marcos 11:31-33). Ellos estaban más preocupados por su reputación y poder (véase Marcos 11:32).

11:31 “Si” Es una ORACIÓN CONDICIONAL DE TERCERA CLASE que indica una posible acción.

11:33 En Marcos 12:1-12, Jesús les responde con una parábola que es una de las condenas del Nuevo Testamento más severas contra Israel y sus líderes.

Tema Especial: ¿Por Qué las Promesas de Pacto del AT Parecen Tan Diferentes a las Promesas de Pacto del NT?

PREGUNTAS DE DISCUSIÓN

Este es un comentario de guía de estudio, lo que significa que usted es responsable de su propia interpretación bíblica. Cada uno de nosotros debe caminar bajo la luz que tenemos. Usted, la Biblia y el Espíritu Santo son los más importantes en la interpretación, y no debe ceder este derecho a un comentarista.

Estas preguntas para comentar son provistas para ayudarle a pensar sobre los principales temas de esta sección del libro. Permiten hacerle reflexionar, no son definitivas.

1. ¿Qué revela este capítulo acerca de Jesús?
2. ¿Por qué Jesús aceptó el título “Hijo de David”?
3. ¿Cómo se relaciona la fe con la sanidad?
4. ¿Por qué la entrada triunfal es tan relevante?
5. ¿Qué significaba el clamor de las multitudes?
6. ¿Por qué Jesús maldijo a la higuera?
7. ¿Por qué Jesús sacó a los comerciantes? ¿Era la primera vez?
8. ¿Por qué la policía del Templo no lo detuvo?
9. ¿Podemos pedir cualquier cosa a Dios? ¿Cómo se relaciona nuestra fe con la oración contestada?
10. ¿Por qué Marcos 11:28 es una pregunta crucial?